## DEUX MENSONGES

LUSIEURS journaux ont publié, il y a quelques semaines, une nouvelle injurieuse à la mémoire de Jeanne d'Arc, la vierge de Domrémy, dont les vertus, à la fois douces et viriles, ont jeté tant d'éclat sur la France, et dont le courage héroique l'a sauvée à l'heure d'une défaite qui semblait définitive.

Nous savions d'avance que cette nouvelle était fausse, et il nous faisait peine de ne pouvoir, faute de renseignements officiels, la démentir immédiatement. Nous nous sentions d'autant plus humiliés que le monde catholique honore en Jeanne d'Arc, non seulement une des gloires les plus pures de la France, au point de vue civil et militaire, mais encore une illustre servante de Dieu qu'il a l'espérance de voir bientôt inscrite au catalogue des saints.

Nous sommes donc particulièrement heureux de porter aujourd'hui à la connaissance de nos lecteurs la déclaration suivante, faite par la Revue de Jeanne d'Arc, publiée à Paris, dans son numéro du 5 septembre dernier.

"Comme il fallait s'y attendre, la fantaisiste information qui nous apprenait l'échec définitif du procès de béatification de Jeanne d'Arc a fait le tour de la presse. Trente coupures de journaux, qui nous sont parvenues, nous apprennent du moins que tout ce qui intéresse cette cause, entre toutes nationale, a le don de passionner l'opinion.

"Non, il n'est pas vrai que le procès de Jeanne d'Arc soit en situation plus défavorable qu'il ne l'était il y a six mois. Il se poursuit régulièrement et aboutira certainement au résultat si attendu: toute affirmation contraire est une inexactitude (soyons parlementaires)."